
近期袁定安县国土尧住建相
关单位执法人员在巡查中发
现袁 环城南路北侧后山村有两
处违章建筑悄然冒出袁目前袁相
关职能部门依据法定程序介入
调查袁 并已向违建者下达限期
拆除通知书遥

9月 3日袁 记者在现场看
到袁这两处违章建筑依路而建袁
其中有 1 间房子第一层已封
顶曰 另有 1间房子已打好了地
基袁 多名施工人员在工地上紧
张忙碌着遥 执法人员通过调查
发现袁 这两处违章建筑是今年
4尧5月份开始施工的袁 均为擅
自占用农村集体土地建房违规

建房袁 占地面积分别是 150平
方米和 140平方米遥

针对以上两处违章建筑袁
相关部门曾查看修建手续袁 并下
达限期拆除通知书袁 要求停止违
建工作袁业主不但没有合法手续袁
且未按通知书自行整治拆除遥
据悉袁 执法人员将于近日对此
两处违章建筑进行依法拆除遥

近期以来袁 定安县加大违
法违章建筑清理整治工作力
度袁 坚决从严从快打击违章建
筑袁 有力地打击了县城规划范
围内违规违章建设行为袁 遏制
违法用地行为袁 保障城市规划
建设环境遥

环城南路冒出
两处违章建筑

陈慧

今年 6月初到 8月底袁 历时
两个月的翰林镇第七届村民委员
会换届选举工作圆满落幕遥 在翰
林镇村级组织换届选举中袁 今年
60 岁的良星村委会村党支部书
记王智经连任该村委会村支书袁
并在良星村委会主任投票选举中
获得 1257票,以超过 9成的得票
率高票胜出袁 兼任良星村委会主
任遥

野王书记是村里的致富能
手袁不仅能带领村民致富袁也为老
百姓办了不少实事袁 这次他连任
良星村委会村支书袁 是众望所
归遥 冶9月 3日袁记者在翰林镇良
星村委会采访时袁63岁良星村委
会古井村村民老吴对王智经赞不
绝口遥

个子不高袁憨厚敦实袁平易近
人袁 即使脾气冲的人在看到他那
和气的笑容后也会野熄火冶袁这是
王智经给人的第一印象遥

1953年袁王智经出生在良星
村委会山里塘村袁对他而言袁良星

是他美丽的家园袁 他愿把一生的
精力和心血都扎根在这块土壤
上遥
王智经告诉记者袁 良星坐落

于黄岭火山口附近袁 属于丘陵地
带袁地处偏远袁土地较为贫瘠袁水
资源短缺袁管辖 9个自然村和 12
个经济社袁 其管辖范围内的村庄
较为贫穷落后遥 良星村委会古井
村在以前是有名的穷村庄袁 由于
没有长期经济作物袁 加上该村地
处偏远袁交通堵塞袁经济发展较为
迟缓遥

2004年袁当时刚刚上任良星
村委会村支书的王智经了解到古
井村经济发展落后情况后袁 他不
由得皱了眉头遥

野在农村谈最多最重要的话
题就是增收和致富袁 村里工作做
得好不好袁 就看村民钱囊鼓不
鼓遥 冶王智经说遥

野通过发展畜牧业弥补种植
业的先天优势不足袁 还可以鼓励
村里年轻小伙通过外出打工的方

式富裕起来遥冶王智经跟几个村干
部经过商量一番袁 找到致富路子
后袁立马行动起来遥

明确工作目标和发展思路
后袁 王智经经常在定城和翰林镇
之间来回奔走袁干起了野跑腿活冶遥
他积极向县扶贫办尧 县发改委争
取国家专项扶持资金袁 为良星村
委会村民免费领取鸡苗和猪苗袁
同时他还成立了宏发合作社袁帮
助村民解决销路问题袁 并在养殖
方面给予经验技术指导遥

此外袁 王智经还亲自包揽修
水利活尧建筑活袁给当地群众提供
就业机会袁增加他们的经济收入遥

从 2004年到 2012年袁 连任
三届村支书的王智经带领村民走
上了致富道路袁 村民的年均纯收
入比 2004年翻了一番袁钱袋子渐
渐鼓起来了遥

野钱袋子鼓起来了袁村容村貌
落后要紧跟其后变化发展遥冶王智
经告诉记者袁 打造良星文明生态
村建设是他最值得骄傲的事情遥

为打造文明生态村建设袁 王智经
向县政府积极争取文明生态村建
设专项资金袁同村民们一起袁投身
到建设浪潮中遥
经过 2年的筹备和 3年时间

的打造袁如今在良星村委会袁只见
整洁干净的水泥硬化道路绕着村
子绿化树木延伸得好远遥

丰岭村的老村民说袁以前袁村
子里连一条像样的路都没有袁猪
屎牛粪遍地都是袁路面坑洼不平袁
村容村貌环境卫生较差遥 王书记
一心琢磨着怎样改变村子环境袁
让村民住得舒心袁 这是大家有目
共睹的遥
除了积极争取国家文明生态

村建设扶持资金外袁 王智经还要
跟村里其他干部挨家挨户地上门
给村民做征地动员工作袁 他们动
之以情晓之以理袁 通过坚持不懈
的努力袁 最终把村民的积极性调
动起来袁 一同建设良星文明生态
村遥

铺设水管尧电网和建环村路袁

安装路灯照明袁 解决了生活生产
用水问题噎噎良星村委会的村民
们一天天地见证着落后村子的美
丽转变遥

野王智经在工作岗位上兢兢
业业的表现得到了老百姓的认可
和支持遥冶与王智经共事的良星村
委会旧市园经济社主任陈金光
说袁 年事已高王智经本打算退位
让贤袁 让更多年轻干部有机会锻
炼袁 可在群众的强烈呼声要求他
连任村支书情况下袁他野辞职冶没
有成功遥

野当时 12个经济社和各村民
小组村民代表共 42人联名推荐
王智经连任良星村委会村支书袁
并兼任村委会主任一职袁 在群众
眼里袁 没有谁比他更适合担任此
职位的人选了遥 冶陈金光说遥

王智经告诉记者袁 他很感激
党和群众对他的信任和肯定袁野当
选证书冶发到手里时袁他的手心在发
热袁感到手上捧着的袁不光是一份
荣誉袁同时也是沉甸甸的责任遥

60岁的良星村支书王智经野辞职冶不成功袁村民一致推荐他连任村支书兼村委会主任

“没有谁比他更适当”
姻 叶彦彤

九月袁 是一个的收获季节袁
初秋雨水过后袁潮湿凉爽的空气
笼罩整个翰林镇袁就在刚过去的
八月份袁三年一度的村级组织换
届选举工作悄然地落下帷幕袁但
野选好村两委袁建幸福家园冶的横
幅标语还依然醒目地悬挂在各
村落间遥

9月 1日袁曾数次连任火星
村委会书记 71岁老党员陈宗格
家的槟榔姜地里袁来了两个野客
人冶袁 一个是现任的火星村委会
主任蔡廷州袁另一个是刚上任的
火星村委会书记陈新来遥陈新来
这位年纪仅有 25 岁的女村支
书袁 正蹲在湿漉漉的土地上袁仔
细查看姜的生长情况遥

在她来老村支书的槟榔姜
地之前袁她笔记本上满满地记录
着老村支书先前跟她提到槟榔
林下种姜这一立体种植模式袁即
利用槟榔树底下的空隙里种姜
渊因为姜在槟榔树荫下依然长势
良好冤袁 通过充分利用土地资源
开发槟榔林下姜种植袁实现双重
收益遥 倘若这一模式的成功运
用袁 可以借鉴其模式到其他村
庄袁提高当地经济收入遥

在观察过程中袁陈新来还不
时请教老支书土地施肥及姜销
售等问题遥

野昨晚刚下过大雨袁山路有
积水袁槟榔底下很潮湿袁水中和
丛林灌木可能有蚂蟥袁要不改天
天气干爽点再来吧遥 冶陪同她一
起过来的蔡廷州心疼地看着她
说遥

陈新来婉言谢绝他的好意
说院野没事儿袁别忘了我也是农民
的女儿浴 冶

蔡廷州看到她倔强的脸上

绽放如花的笑容袁他说袁很佩服
这个小丫头袁没上任几天袁就利
用周末时间跟他一起走村串户袁
走访各个经济社的老党员袁了解
几十年来村委会的发展情况以
及他们对村委会未来发展的想
法和期望遥

考察结束后袁老支书热情邀
请他们到家里吃饭袁陈新来婉言
谢绝了袁下一站他们要到一个养
鸡大户家走访遥

临别时袁老支书双手紧紧握
着她的手袁 诚挚地说院野我老了袁
干不动了袁现在是你们年轻人的
时代了袁我在你身上看到了火星
村未来的希望袁好好干袁如果有
什么我能帮上忙的地方尽管找
我浴 冶

听了这番话袁陈新来很是感
动袁这是老一辈村干部对她的期
望袁她决不能辜负遥

陈新来是一个非常有灵气
的女孩袁一双不大的眼睛十分有
神袁 她扎一个简单的马尾辫袁留
着齐刘海袁穿着朴素袁身上那种
纯朴气息容易打动人袁认识她的
人都知道袁她是一个浑身充满干
劲的辣妹子袁活泼开朗的性格如
火一般热情袁很容易跟别人打成
一片遥

陈新来告诉记者 袁 1988
年袁 她出生在定安县黄竹镇周
公村委会牧万村袁 作为一个农
村长大的孩子袁 她对农村有着
特别感情遥 2012年毕业于海南
大学园艺专业的她获得农学学
士学位袁 以选聘生的方式袁 被
调到翰林镇锻炼袁 在基层锻炼
近一年多的时间袁 当初袁 初生
牛犊不怕虎的她凭着一股冲劲
做事袁 克服许多困难完成了任

务袁 因为经验不足也吃了不少
苦头袁 在长辈的指导和帮助下袁
她慢慢地积累了工作经验袁 工
作也渐渐地得心应手遥

就在刚结束的村级组织换
届选举中袁陈新来以村党支部 19
票满票当选火星村委会书记袁成
为翰林镇最年轻的村支书袁这跟
她平时优异的工作成绩密切相
关遥

在她刚去上任报到时袁县委
组织部的同志语重心长地对她
说院野正因为你是共产党员袁才让
你到基层去锻炼袁带动农村经济
发展浴 冶

陈新来把这句话深深地记
在心里遥她了解到翰林镇火星村
地势较高袁 干旱时期常缺水袁人
均占有地少袁经济起步低袁群众
观念较为保守袁 潜意识里存在
野小富即安冶的思想袁生活状态过
于安逸遥

野我相信方法总比困难多袁
相信机遇总是与挑战同行遥冶 在
她的心里袁 火星村委会发展规
划蓝图一点点地清晰起来院 在
三年村委会工作规划中袁 一是
完善村党支部管理袁 建章立制袁
走 野手拉手帮扶冶 党支部袁 以
村支部带动村委会袁 出新规袁
起新效曰 二是文明生态村建设
成重中之重袁 重点抓曰 三是修
建水井袁 解决饮水问题曰 四是
发动致富带头人袁 带动村委会
规模化林下种养殖经济遥

陈新来说院野我是农民的女
儿袁对农村这块热土有着一种无
法言语的特殊感情遥基层是个肆
意展现自我的舞台袁这里有最淳
朴最可爱可敬可亲的父老乡亲
们袁值得我将青春在这里绽放遥冶

翰林镇 80后女村官当选为村支书

扎根基层无悔青春
姻 叶彦彤

工人正在抢建违章建筑遥 梁绮艳 摄
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